

C Columna



Marcela Frías Varas

Profesional aseguramiento de la calidad, CFT Estatal de la Región de Antofagasta

El aseguramiento de la calidad en la Educación Superior Técnico Profesional

La Educación Técnico Profesional corresponde a un nivel educativo orientado al desarrollo de aptitudes, competencias, habilidades y conocimientos desde un enfoque de aprendizaje experiencial. Su importancia radica en la capacidad para preparar estudiantes para la vida laboral de manera más práctica y rápida, proporcionándoles habilidades especializadas que son directamente aplicables al mundo del trabajo.

Chile ha experimentado un incremento importante en la matrícula en las carreras técnicas desde el año 2023, sobrepasando por primera vez a carreras profesionales. Este incremento pone los ojos sobre la formación técnico profesional y cómo los sistemas de aseguramiento de la calidad se orientan a este tipo de instituciones.

La Ley 20.129 establece un sistema nacional de aseguramiento de la calidad, que define los criterios y estándares necesarios para que las instituciones acrediten su gestión, y determina los roles que deben cumplir las instituciones encargadas de velar por la calidad de los procesos formativos en educación superior. Establece además el rol que debe cumplir el subsistema técnico profesional, orientado a desarrollar políticas y participar en actividades sistémicas que con-

tribuyan al desarrollo, transferencia y difusión de conocimiento y tecnologías, así como a la innovación; con el objetivo de aportar a la solución de problemas productivos o desafíos sociales en su entorno relevante, vinculándose con la formación del estudiante. Este rol orienta claramente respecto a los desafíos que deben plantearse dichas instituciones, y que son vitales para el aseguramiento de la calidad en sus acciones.

El CFT Estatal de la Región de Antofagasta (CFTE) cuenta con una política donde establece su compromiso con la calidad de la formación de técnicos de nivel superior y en todo el quehacer institucional. Esta política se implementa a través del sistema interno de aseguramiento de la calidad, y se operativiza mediante mecanismos de aseguramiento de la calidad.

En el último año, el despliegue de los mecanismos que velan por la calidad de la formación ha sido uno de los grandes compromisos del CFTE, que continuamente está trabajando por la instalación de una cultura de calidad y de mejora continua, que permita formar a los mejores técnicos de nuestra Región de Antofagasta, para que sean un aporte para todo el país.